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Bem-vindo ao nosso estudo contínuo sobre os livros dos Reis. Hoje veremos os 
capítulos 21 e 22. Em primeiro lugar, a vinha de Nabote. 
 

Antes de começarmos, vamos orar juntos.  
 
Querido Pai Celestial, agradecemos sua presença conosco. Agradecemos por você 
estar aqui. 
 

Você está com cada um de nós pessoalmente, poderosamente e alegremente. E 
agradecemos que você não é simplesmente nosso pequeno Deus pessoal. Obrigado 
porque aquele que está conosco é o Deus do universo e que todo o poder do 
universo é nosso através de você. 
 

Obrigado. Oramos, Senhor Jesus, para que nos dê esse poder para viver, não de 
alguma forma, mas vitoriosamente. Em meio às crises mundiais, ajuda-nos, Senhor, a 
viver com confiança, com alegria, com expectativa. 
 

Livra-nos da depressão que o inimigo adoraria nos pressionar. Capacite-nos com 
confiança, como Elias e Eliseu viveram, sabendo que você está no controle, que você 
é nosso Deus e que nós, como eles, podemos ser homens e mulheres de Deus. 
Ajude-nos, Jesus. 
 

Ajude-nos agora neste estudo, oramos. Abra-nos a sua palavra e permita-nos 
compreender o seu significado. E mais do que isso, o seu significado para cada um de 
nós. Obrigado. Em seu nome, amém.  
 
A terra de Israel pertencia a Yahweh. Não era a terra de Israel. Era a terra de 
Yahweh. E isso ficou muito claro no livro de Josué. 
 

Repetidas vezes, dizem-nos, tome posse da terra que estou lhe dando. Os estudiosos 
costumam dizer: bem, não há realmente nenhuma evidência de uma conquista 
massiva da terra, arqueologicamente falando. Não estou surpreso. 
 

Não é isso que a Bíblia descreve. Descreve uma série de ações de guerrilha, por assim 
dizer, nas quais a estrutura de controle da terra é quebrada. E então a tarefa é tomar 
posse. 
 



2 

 

A terra que estou lhe dando. Assim, quase metade do livro, na verdade, metade do 
livro de Josué, é sobre a distribuição da terra. O livro de Josué não trata realmente da 
conquista. 
 

Trata-se de receber a terra que Deus deu e depois repartir essa terra. Na Europa 
medieval, existia o que se chamava feudalismo, onde os reis davam porções de terra 
a nobres leais em troca da sua lealdade e do seu apoio contínuo ao rei. Essa terra 
não pertencia a esses nobres. 
 

Pertenceu ao rei. É o mesmo na Bíblia. É por isso que uma pessoa não poderia 
vender suas terras para alguém fora da tribo. 
 

Esta terra foi dada a esta tribo. Sim, você poderia vendê-lo para outro membro da 
tribo. Você poderia vendê-lo para outro membro do seu clã, mas não poderia vendê-
lo fora da sua tribo. 
 

Não era seu para dar como você quisesse. Isso é o que está acontecendo nesta 
história de Acabe e Nabote no capítulo 21 de 1 Reis. Agora, a questão é: por que essa 
história está incluída? Vimos os milagres de Elias. 
 

Vimos o conflito no Monte Carmelo. Vimos o colapso de Elias e depois a sua 
recuperação e a nomeação do seu sucessor, aquele que realmente dará continuidade 
ao ministério de Elias. Eu já disse isso antes. 
 

Vou dizer de novo. Estes não são dois ministérios proféticos diferentes. Este é um 
ministério profético. 
 

Desde a introdução de Elias no capítulo 17 de 1 Reis até a morte de Eliseu em 2 Reis 
capítulo 13. É um ministério. Então agora temos a história da vinha de Nabote. 
 

Repetidas vezes, ao estudarmos a Bíblia, precisamos nos perguntar: por que o 
Espírito Santo fez com que isso fosse incluído? Em nosso estudo sobre Reis, dissemos 
repetidas vezes que esta não é uma história completa onde todos os eventos da 
história são cobertos. É muito seletivo. É seletivo defender uma posição. 
 

E então, a pergunta que eu faria é: por que esta história está incluída aqui neste 
momento? Eu sugeriria a você que, na verdade, é justamente por causa dessa 
questão: de quem é essa terra? É a terra de Yahweh? Ou é simplesmente a terra dos 
israelitas que adoram qualquer Deus que venha à mente? O ponto destacado na 
história é que esta é a terra de Yahweh. Então, Acabe vê esta vinha, que fica bem ao 
lado do seu palácio em Jezreel. Lembre-se, Jezreel fica na extremidade sul do Vale de 
Jezreel, estendendo-se de leste a oeste através de Israel, na parte norte. 
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Jezreel era o palácio de verão dos reis israelitas. Presumivelmente, havia mais ar 
passando por aquele vale e era mais agradável no calor extremo do verão. Então, 
aqui está esta vinha. 
 

Não seria bom ter um jardim real ali? E eu poderia caminhar por ela à noite, no 
frescor da noite. E isso não seria legal? Então, sim, Nabote, vou lhe dizer uma coisa. 
Eu lhe darei dinheiro por esta sua vinha. 
 

Não é grande coisa. Ou lhe darei uma vinha melhor que esta. Então, dê para mim. 
 

Nabote diz que não posso fazer isso. Não posso te dar, não posso te vender este 
palácio, esta vinha. Você não é da minha tribo. 
 

Esta não é minha terra para lidar como eu escolher. Esta é a terra de Yahweh. Então 
o que você vai fazer? Acho muito interessante olhar para Acabe. 
 

Acho que este é um clássico homem de mente dupla. Ele não está vendido a Baal, 
como Jezabel está, como falaremos daqui a pouco. Ele está com um pé no 
acampamento de Yahweh e com um pé no acampamento de Baal. 
 

E então, quando Nabote diz, não posso fazer isso. Posso imaginá-lo dizendo: Rei 
Acabe, eu gostaria. Eu gostaria de ganhar muito dinheiro por isso ou até melhor, mas 
não posso. 
 

Não é minha terra para vender. O que Acabe faz? Ele diz, olha, amigo, eu sou o rei, 
sou dono desta terra e vou tomá-la? 

 

Você não gosta disso. É muito ruim. Não, ele vai para casa e fica de mau humor. 
 

Vimo-lo fazer isso quando o profeta o condenou por não obedecer a Deus ao 
permitir que Ben-Hadad vivesse. Ele foi para casa e ficou de mau humor. Não posso 
fazer nada sobre isso. 
 

Quero fazer algo a respeito, mas não posso. Por que? Porque a velha fé Yahwística 
ainda existe. Ele ainda não está pronto para vendê-lo. 
 

Gente, esse é um lugar miserável para se viver. E muitos, muitos membros da igreja, 
muitos, muitos cristãos estão ali – metade para Yahweh e metade para o mundo. 
 

E qual é o resultado? Amuado. Miséria. Você não está feliz de qualquer maneira. 
 

Você não pode ser feliz pecando e não pode ser feliz sem pecar. E é por isso que o 
apóstolo Tiago diz que esse tipo de pessoa é instável em todos os seus caminhos. 
Agora, ele diz que é um homem de mente dupla. 
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Isto é um pouco da mudança entre a cultura hebraica e a cultura grega. A cultura 
hebraica diria uma pessoa de coração duplo, uma pessoa com o coração dividido. 
Pensamos instintivamente em afetos, mas não. 
 

Está realmente falando sobre toda a personalidade. Sua personalidade está dividida. 
Agora, quando você chega à cultura grega, você restringe um pouco e fala sobre a 
maneira como você pensa. 
 

No Antigo Testamento, pensar, sentir, querer, todos fazem parte de um complexo. E 
então, quando a Bíblia falou sobre Asa no capítulo 15 e disse que ele tinha um 
coração perfeito, ele era sincero, sua personalidade estava unida por Deus. Oh, 
irmãos e irmãs, esse é o único lugar para se viver. 
 

Esse é o único lugar para viver, totalmente para ele, totalmente para ele, porque 
esse é o caminho para encontrar a paz. Essa é a maneira de encontrar 
contentamento. Essa é a maneira de encontrar a realização. 
 

E Acabe tem a mente dividida, mas Jezabel não. Oh não. Ela diz: o que há de errado 
com você? Por que você não come nada? Ele diz: Nabote não me venderá sua vinha. 
 

Ela diz: qual é o problema disso? Agora, ela não exerce simplesmente a sua 
autoridade real. Ela não diz simplesmente: Nabote, eu sou a rainha. Tenho um 
grande exército atrás de mim. 
 

Estou tomando esta terra, goste ou não. Não, não, ela é mais esperta que isso. Ela 
sabe que há 7.000 que não dobraram os joelhos diante de Baal nem o beijaram. 
 

Ela é uma boa política. Ela sabe que precisa fraudar os livros, e é exatamente isso 
que ela faz. Ela diz, olhe, convoque um grande festival e coloque Nabote no lugar de 
honra. 
 

E então coloque alguns, e ela é muito aberta, alguns caras inúteis, alguns caras que 
podem ser comprados. Coloque-os sobre a mesa. E no meio desta grande 
celebração, acuse-os, acuse Nabote de amaldiçoar a Deus. 
 

Mate ele. Quando ele morrer, faça uma venda ao xerife. E o rei será o único licitante. 
 

Agora, o que está acontecendo aí? O que está acontecendo aí é a compreensão de 
que a vida é sobre a aquisição de poder, poder sobre as pessoas e poder para 
conseguir o que deseja de uma forma que o deixará no poder. Esse é o mundo do 
paganismo. O poder é absoluto nesse mundo, sem forma e sem nome. 
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E o negócio da vida é a aquisição de poder. Essa é a diferença entre Jezabel e Acabe 
neste momento. Acabe simplesmente não consegue se livrar de sua antiga educação 
Yahwista. 
 

Jezabel não tem nenhum problema. Isso é uma questão de poder, pessoal. E eu 
tenho o poder e vou usá-lo. 
 

E então ela chega e diz: OK, pegue seu terreno. E, claro, quem está à venda? Elias. 
Versículo 20: então você me encontrou, meu inimigo. 
 

Eu encontrei você. Frase muito poderosa aí no versículo 20, porque você se vendeu 
para fazer o que é mau aos olhos do Senhor. Ó meu Deus. 
 

Que linguagem poderosa. Você está à venda. Você pode decidir quem será seu dono. 
 

Yahweh, o Deus da graça, o Deus do amor, o Deus da fidelidade, o Deus da verdade, 
ele será o seu dono? Ou será que o poder, o poder de fazer o que quer, o poder de 
fazer o que quer, o poder de satisfazer seus impulsos, será seu dono? Você se 
vendeu, Acabe. É por isso que estou aqui. É por isso que você olha para um profeta 
de Yahweh, um homem de Deus, como é dito repetidas vezes, e o vê como um 
perturbador. 
 

Agora, ele fala uma palavra de destruição. Os cães vão devorar Jezabel junto ao muro 
de Jezreel. Os cães comerão os pertencentes a Acabe que morrerem na cidade. 
 

É um problema para mim, porque a Bíblia não tem uma visão muito boa sobre os 
cães. Eu gosto de cachorros. Os cães são os melhores amigos do homem, mas não no 
que diz respeito à Bíblia. 
 

Os cães são os abutres. Os cães e os abutres vão devorar você. Agora, veja, veja o 
que Acabe faz. 
 

Acabe, de 27 anos, ao ouvir estas palavras, rasgou as suas vestes, vestiu-se de saco e 
jejuou; ele se deitou em saco e andou mansamente. Uau, uau, que palavra. Até 
mesmo um Acabe pode se arrepender até certo ponto. 
 

Agora, é evidente que ele não se arrependeu de forma esmagadora por causa do que 
vem a seguir. Mas mesmo assim, o que Deus fez? Você notou, versículo 29, como 
Acabe se humilhou diante de mim? Porque ele se humilhou, não trarei esse desastre 
em seus dias. Vou levá-lo para sua casa nos dias de seu filho. 
 

Deus abençoará qualquer um que se arrepender. Se Satanás se arrependesse, Deus 
teria misericórdia dele. Isso é o que Jonas sabia. 
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Jonas sabia perfeitamente o quão previsível, não, quão consistente Deus é. Ele sabia 
que era possível que até mesmo um assírio pudesse se arrepender e, se o fizesse, 
Deus teria misericórdia deles. De jeito nenhum Jonah teria algo a ver com isso. 
 

Este é o nosso Deus, pessoal. Não importa o quão longe você esteja. Deus, se você 
realmente se arrepender, terá misericórdia de você. 
 

Essa é a história da vinha de Nabote. 


